

**V CONVERSATORIO INTERNACIONAL Y
IX CONVERSATORIO NACIONAL CALIDAD
INTEGRAL Y TRANSFORMACIÓN DIGITAL EN
LA RAMA JUDICIAL.**

Del 17 al 19 de noviembre de 2022, se realizó por parte del Consejo superior de la Judicatura el V Conversatorio Internacional Y Ix Conversatorio Nacional Calidad Integral Y Transformación Digital En La Rama Judicial, en el cual fueron invitados tanto los Magistrados de los Consejos Seccionales de la Judicatura del país donde se procedió a dar apertura al espacio diseñado con el fin de compartir conocimientos, socializar las buenas prácticas y experiencias en los modelos de gestión de calidad a los servidores judiciales de las diferentes jurisdicciones y especialidades de la Rama Judicial, que han implementado el SIGCMA en búsqueda de una mejor prestación del servicio de justicia para satisfacer las necesidades de los usuarios y hacer cercana la justicia al ciudadano, con las siguientes intervenciones:



- Palabras por parte Doctor Jorge Luis Trujillo Alfaro, Presidente Consejo Superior de la Judicatura.
- Palabras por parte Doctor Néstor Iván Osuna Patiño, Ministro de Justicia y del Derecho.
- Palabras Doctor Alfonso Prada Gil, Ministro del Interior.
- Palabras Doctora Margarita Cabello Blanco, Procuradora General de la Nación.



Dentro de las diversas conferencias que se presentaron se encontraron:

1. Doctor Rolando Vega Robert; Exmagistrado Expresidente de la CICAJ Corte Suprema de Justicia Costa Rica: Decálogo Iberoamericano para una Justicia de Calidad: Dignificación y Fortalecimiento de Competencias de los servidores judiciales.
2. Por parte Don Iñaki Vicuña de Nicolás Letrado Mayor, director del Centro de Documentación Judicial, Consejo General del Poder Judicial del Reino de España: dicto la conferencia: La Inteligencia Artificial y los nuevos desarrollos tecnológicos desde un enfoque basado en los Derechos Fundamentales y los valores de la Justicia

- Palabras Doctor Francisco Barbosa Delgado, Fiscal General de la Nación.
- Palabras Doctora Naslly Raquel Ramos Camacho, Directora Ejecutiva de Administración Judicial.
- Coro de apertura del Conversatorio en Lengua Creole Servidores Judiciales, Distrito de San Andrés Islas y Santa Catalina.
- Palabras de apertura del Conversatorio Doctora Martha Lucía Olano, Magistrada Líder del SIGCMA y presidente de la CICAJ



Igualmente se inició con el panel de expertos en el tema Retos y Perspectivas del Decálogo Iberoamericano para una Justicia de Calidad a partir de la transformación digital, en donde intervinieron las siguientes personas:

- Moderadora:**
- Doctora Martha Lucía Olano, Magistrada Líder del SIGCMA presidente de la CICAJ.
- Panelistas:**
- Doctor Rolando Vega Robert, Expresidente CICAJ Costa Rica
 - Doña Julia Varela Araya Magistrada Poder Judicial de Costa Rica Comisionado de la CICAJ
 - Don Francisco Gerardo Martínez Tristán Magistrado Poder Judicial del Reino de España Comisionado de la CICAJ
 - Don Olmedo Arrocha Osorio Magistrado Poder Judicial de Panamá Comisionado de la CICAJ
 - Don Manuel Bellido Aspas Poder Judicial de España Tribunal Superior de Justicia de Aragón Comisión nacional de seguridad y salud del CGPJ dedicada a la prevención de riesgos en la carrera judicial
 - Doctora Mariem Vicky De la Rosa Bedriñana Jueza Titular de la Corte Suprema de

- En otras conferencias el Doctor Pablo Corona Fraga director de NYCE, Sociedad Internacional de Gestión y Evaluación S.C., Vicepresidente para ciberseguridad en la Asociación de Internet MX y Vice-Convenor del grupo de trabajo de ISO que elabora las normas de la familia ISO 27001 - (México): Transformación Digital: Retos y Perspectivas: importancia de la Ciberseguridad.

Justicia de la República del Perú Coordinadora Nacional ante la Cumbre Judicial Iberoamericana.

- Doctor Sigfrido Steidel Figueroa Director Administrativo de los Tribunales de Puerto Rico Poder Judicial de Puerto Rico Comisión Permanente de Coordinación y Seguimiento de la Cumbre Judicial Iberoamericana.

- Doctor Pablo Corona Fraga director de NYCE, Sociedad Internacional de Gestión y Evaluación S.C., Vicepresidente para ciberseguridad en la Asociación de Internet MX y Vice-Convenor del grupo de trabajo de ISO que elabora las normas de la familia ISO 27001 - (México).

- **Por parte del Doctor Andrés Merizalde, Consultor ISO-ICONTEC:** Modelos de Gestión de Calidad-MECI: fundamento de La Arquitectura Empresarial y la Transformación Digital.

- **Por parte del Doctor Fidel Aragón Delegado de INLAC (Instituto latinoamericano de la Calidad) ante el comité 176 de la ISO México:** Justicia cercana al ciudadano a través de las TICs: Medios y Mediaciones

- **Por parte del Don Javier Fernández-Corredor Sánchez-Diezma Magistrado Consejo General Poder Judicial del Reino de España:** Retos de la Carrera Judicial para lograr la Transformación Judicial: Fortalecimiento de Competencias de los Servidores Judiciales-Buena Práctica del Poder Judicial de España

- **Por parte del Doctor Andrés Méndez Jefatura Centro de Gestión de Calidad, Poder Judicial de Costa Rica:** La Transformación Digital y la Dignificación de la Justicia a partir de los modelos de Gestión.

- **Por parte del Doctor Camilo Andrés Carvajal Guerra ICONTEC:** La inclusión: Perspectiva desde los Modelos de Gestión.
- **Por parte de la Doctora Gladys Eugenia Zambrano Arciniegas Directora de Planeación y Desarrollo, Fiscalía General de la Nación:** Articulación de la Arquitectura Empresarial y el MECI a partir del Sistema de Gestión de Calidad: Retos y Perspectivas.
- **Por parte del Doctor Álvaro Perdomo Burgos Director Certificación ICONTEC Docente e Investigador Universitario:** Tratamiento de las Salidas No Conformes.
- **Por parte del Doctor Yuván de Jesús Zapata Velásquez Doctorando en Proyectos Dirección Ejecutiva de Administración Judicial:** Los Riesgos Imprevisibles en el Sector Público y Privado.

**CONVERSATORIO NACIONAL "30 AÑOS
CONSEJO SUPERIOR DE LA JUDICATURA
GARANTIZANDO LA AUTONOMÍA DE
INDEPENDENCIA JUDICIAL"**



Durante los días 24,25 y 26 de Noviembre de 2022, se asistió al Conversatorio Nacional "30 años Del Consejo Superior de la Judicatura Garantizando la Autonomía de Independencia Judicial.

Por otra parte se realizó la Conferencia inaugural "Independencia y autonomía del juez: El papel de los órganos de gobierno y administración del poder judicial", por parte del Doctor Joel Hernández García, comisionado de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y relator especial sobre defensoras y defensores de derechos humanos y operadores de justicia.

CONFERENCIAS:

- Panel "30 años de funcionamiento del Consejo Superior de la Judicatura: principales hitos y retos del gobierno judicial", donde participaron: LA Doctora Mónica de Greiff, Exministra de Justicia y el Derecho el Doctor Edgar Carlos Sanabria Melo Expresidente del Consejo Superior de la Judicatura
- Panel: "El Consejo Superior de la Judicatura y la garantía de la independencia judicial", donde participaron: Doctor Luis Guillermo Guerrero Pérez Expresidente de la Corte Constitucional;

Doctor Fredy Ibarra Martínez, Magistrado del Consejo de Estado Doctora Ruth Stella Correa Palacio

- Conferencia magistral "Enfoque de género en el gobierno y administración judicial", a cargo de la Dra. María Adelaida Ceballos Bedoya, candidata a doctora en derecho de McGill University (Canadá) y becaria Vanier del gobierno canadiense.
- Panel: "Transformación digital de la Rama Judicial" donde participaron: Doctor David Fernando Varela, Consultor del Banco Mundial en reforma y modernización de la administración de justicia, así como director del Centro de Estudios de Regulación Económica y Competitividad Internacional de la Pontificia Universidad Javeriana; Francesco de Simon Especialista senior en modernización del estado del Banco Interamericano de Desarrollo; Doctora Sandra Milena Urrutia Ministra de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.

SENTENCIA RELEVANTE

La Corte Constitucional emitió el pasado 15 de julio una sentencia inusual y bella al mismo tiempo. En el texto, los magistrados se dirigen a un niño para contarle los argumentos jurídicos de la decisión que acaban de tomar. Pero lo hacen con cariño y con palabras que él pueda entender. A medida que el relato avanza, van apareciendo retazos de una historia dura y enternecedora.

LINK

<https://www.corteconstitucional.gov.co/Relatoria/2022/T-262-22.htm#:~:text=Las%20obligaciones%20de%20custodia%20y,%20los%20adolescentes%20en%20Colombia>

Consejo Seccional de la Judicatura del Tolima



Rama Judicial
Consejo Superior de la Judicatura
República de Colombia

Consejo Seccional de la Judicatura del Tolima
"Siempre en búsqueda de la paz con justicia social de calidad"

Alta Dirección

RAFAEL VARGAS TRUJILLO
MAGISTRADO

ANGELA STELLA DUARTE GUTIERREZ
MAGISTRADA

EDWIN RIAÑO
Director Seccional de Administración Judicial

"Recuerda que lo más importante respecto a cualquier empresa, es que los resultados no estén en el interior de sus paredes. El resultado de un buen negocio es un cliente satisfecho"

CUARTO TRIMESTRE
2022

